## LAUDATIO

## für den "Helferkreis Baierbach"

## zur Verleihung des "Niederbayerischen Integrationspreises 2024"

Die schrecklichen Kriegsbilder aus der Ukraine haben Sie, lieber Herr Josef Limmer, nicht mehr losgelassen. Gemeinsam mit anderen Bürgerinnen und Bürgern aus Baierbach haben Sie deswegen im März 2022 den "Helferkreis Baierbach" gegründet. Die größte Herausforderung zu Beginn war, eine Unterkunft für die Geflüchteten aus der Ukraine zu finden. Zum Glück stellte die Pfarrei im Ort den alten Pfarrhof zur Verfügung. Sie haben dann eine Spendenaktion organisiert und gemeinsam mit den anderen Helferkreis-Mitgliedern den Pfarrhof in ein wohnliches Zuhause verwandelt. Seitdem packen viele fleißige Hände mit an: Jeder trägt nach seinen Talenten und Expertisen dazu bei, dass Integration in Baierbach nicht nur ein Wort bleibt, sondern dort Tag für Tag mit Leben erfüllt wird. Der Helferkreis unterstützt bei Behördengängen, Arztbesuchen und bietet Sprachkurse an. Von Anfang an hat er sich auch um einen Internetzugang gekümmert, welcher den Geflüchteten die Arbeitssuche erleichtert. Nahezu alle erwachsenen Flüchtlinge haben einen Arbeitsplatz. Das ist wirklich beeindruckend und auch das Verdienst des Helferkreises. Wie groß die Verbundenheit in Baierbach ist, zeigt auch das jährliche Sommerfest, bei dem die Flüchtlinge kochen und den Helferkreis einladen. Ehrenamt ist unbezahlbar. Der beste Beweis dafür ist der Helferkreis Baierbach, der herausragende Integrationsarbeit leistet und damit zu einem guten Miteinander von Einheimischen und Geflüchteten beiträgt.

Lieber Herr Limmer, ich freue mich sehr, Sie und Ihr Team mit dem Niederbayerischen Integrationspreis auszeichnen zu dürfen. Herzlichen Dank für Ihr Engagement und herzlichen Glückwunsch!